

Le GONm, un cinquantenaire qui se souvient de ses amis

Il y a 33 ans, quelques adhérents du Groupe ornithologique normand semaient en mai 1989, à la main, les premières poignées de graines de sarrasin sur les parcelles de ce qui allait devenir la réserve des falaises de Carolles. Nous avons découvert quelques années auparavant l'extraordinaire défilé d'oiseaux migrateurs qui passait certains jours au dessus des falaises. L'idée était venue de semer des cultures qui pourraient nourrir les oiseaux à l'étape, et plus largement fournir les conditions de vie d'une faune sauvage bienvenue : papillons, dont certains migrateurs eux aussi, araignées, plantes sauvages... Le site pouvait devenir à la fois un lieu de rencontre des ornithologues et un outil de développement du tourisme de nature.

Il ne fut pas simple de convaincre un à un les propriétaires des nombreuses petites parcelles de nous confier la gestion de leurs terres. Nous eûmes la chance de rencontrer Madame Houssin, présidente à l'époque de l'Association de Défense de la vallée du Lude qui nous aida grâce à son implantation locale. En contrepartie, le GONm assura des animations à la demande de son association. Le soutien de Monsieur Simon, maire à l'époque fut aussi primordial.

Nous nous réjouissons de voir l'Association de défense de la vallée du Lude toujours aussi active sous la responsabilité des successeurs de Madame Houssin. Le GONm a malheureusement perdu toute responsabilité sur la réserve qui n'existe plus suite à l'acquisition des propriétés par le Conseil départemental. Reste le rendez-vous annuel de la Saint-Michel : chaque automne, les adhérents du GONm migrent à leur tour vers Carolles à la rencontre des oiseaux, et de leurs amis.

Longue vie à l'Association de Défense de la Vallée du Lude, des sites environnants de Carolles et de la Baie du Mont Saint-Michel !